



L'urgence au cabinet



A U MOMENT D'ÉCRIRE ces lignes, je me rappelais un de ces lundis matins où les patients sont trop nombreux. Ils sont là préoccupés de leur état et de l'attente qui leur paraît interminable. Mais à quoi bon s'en inquiéter, car ce serait sûrement pire à l'urgence ? Pendant ce temps, au gré des consultations, je serai constamment dérangé par une multitude de téléphones, de télécopies et de consultations médicales additionnelles pour accommoder.

En soi, prévenir, repérer et traiter adéquatement une urgence médicale ou sociale dans le cadre de nos activités quotidiennes relèvent parfois de l'exploit. Ce sont d'ailleurs ces bons coups qui agrémentent les rencontres entre collègues. Dans le cadre de la préparation du présent numéro du Médecin du Québec, nous avons recueilli, auprès de collègues médecins de famille comme vous et moi, les situations urgentes auxquelles ils avaient été récemment exposés dans leur pratique. Nous nous sommes inspirés de ces situations pour vous proposer quelques vignettes cliniques qui sauront, je l'espère, attiser votre curiosité et affûter vos habiletés cliniques en cas de petites et de grandes urgences en cabinet.

Bonne lecture !

*Serge Dubé
Omnipraticien*

Agrement. La Fédération des médecins omnipraticiens du Québec et ses activités de formation continue, dont *Le Médecin du Québec*, sont agréées par le Collège des médecins du Québec. Tous les articles de cette section sont révisés par le comité de rédaction scientifique.

Post-test. Chaque mois, dans *Le Médecin du Québec*, vous trouverez à la fin de la section de formation médicale continue un post-test composé d'au plus dix questions à réponse unique. Veuillez inscrire vos réponses sur le coupon au verso de la page de questions ou remplir le questionnaire en ligne et le retourner à la FMOQ. **Trois heures** de crédits de formation de catégorie 1 seront accordées aux médecins qui auront obtenu une note de passage d'au moins **60 %**. (Aucun crédit ne sera accordé au-dessous de cette note.) N'entourez qu'**une seule** réponse par question. Les réponses seront publiées trois mois plus tard à la fin de la section avec les références.